UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO ESCUELA DE POST GRADO



T003_23821642_M.pdf

"IMPLICANCIAS DE LOS PROYECTOS DE INVERSION PUBLICA EN EL DESARROLLO ECONOMICO LOCAL (AGRICOLA Y PECUARIO) DEL DISTRITO DE ACOMAYO – CUSCO, PERIODO 2011-2014"

TESIS PRESENTADO POR EL BACHILLER

WALTER CLAUDIO BEIZAGA RAMIREZ PARA OPTAR AL GRADO ACADEMICO DE MAGISTER EN ECONOMIA: MENCIÓN GESTION PÚBLICA Y DESARROLLO REGIONAL.

ASESOR: Dr. ARMANDO TARCO SÁNCHEZ

CUSCO - PERU

2017

RESUMEN

La presente investigación denominada "IMPLICANCIAS DE LOS PROYECTOS DE INVERSION PUBLICA EN EL DESARROLLO ECONOMICO LOCAL (AGRICOLA Y PECUARIO) DE LA POBLACION DEL DISTRITO DE ACOMAYO – CUSCO, PERIODO 2011-2014" se realizó con la finalidad de poder conocer los impactos económicos y sociales que tiene los proyectos públicos impulsados por el Estado en beneficio de las familias de las comunidades rurales.

El objetivo central de esta investigación es realizar un análisis de los factores decisorios de los proyectos de inversión pública implementados en el desarrollo económico del distrito de Acomayo en las actividades agrícola y pecuaria durante el periodo 2011-2014.

Esta investigación de acuerdo a la naturaleza del estudio, reúne por su nivel las características de un estudio descriptivo, explicativo no experimental. Se realizó un diagnostico en base a datos cuantitativos, los cuales fueron obtenidos mediante una encuesta aplicada a los pobladores de la comunidades beneficiarias con los PIP implementados en su comunidad en el periodo 2011-2014.

El trabajo de investigación trata de explicar el comportamiento de los pobladores de las comunidades ante la ejecución de los diferentes proyectos públicos en su comunidad, para lo cual se ha desarrollado a partir de información obtenida del MEF- Consulta Amigable, lo que me ha permitido analizar los diferentes proyectos públicos ejecutados en el periodo 2011-2014 en las comunidades del distrito de Acomayo.

De la información secundaria se ha determinado que el distrito de Acomayo se han ejecutado 4 proyectos públicos; uno de carácter productivo que busco el incremento de la producción de la Quinua y la Kiwicha esta tuvo una cobertura de ejecución regional habiendo sido beneficiada la comunidad de Huáscar, y los otros tres proyectos de infraestructura fueron de riego ejecutados cada uno en una comunidad distinta siendo su efectos positivos para las familias beneficiarias sobre todo en la actividad agrícola lo que les ha permitido diversificar su producción (hortalizas) y lograr incrementos en los volúmenes de producción en los productos más potenciales como el maíz y las habas, esto ha generado incrementos en los ingresos de la familias beneficiarias los cuales han sido destinadas a la adquisición maquinarias equipos, la educación y la comunicación.

A partir del análisis de los resultados se ha podido conocer cuáles son aquellas causas, se hace un análisis de los impactos generados en la población con la ejecución del proyecto, he aquí se muestra aquellos impactos económicos y sociales vinculantes a la población en su conjunto (beneficiarios y perjudicados del proyecto).

Asimismo la investigación dentro de su estructura contiene las respectivas conclusiones, referencias bibliografía y anexos.